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Comisión “Arica 100” sesiona 
por primera vez en La Moneda 
Se busca conmemorar el centenario del Tratado de Lima con un plan de obras para la región de Arica y Parinacota. 

Alberto Uribe Miranda 
La Estrella de Arica 

ste lunes, en el Pala- 
E cio de La Moneda, el 

Presidente Gabriel 
Boric encabezó la sesión 
inaugural de la Comisión 
Asesora Presidencial “Ari- 
ca 100”, instancia creada 
para asesorar en la defini- 
ción, diseño y programa- 
ción de proyectos, políti- 
cas públicas y obras que 
conmemoren los cien 
años del Tratado de Lima, 
firmado en 1929, y que in- 
corporó Arica al territorio 
nacional. 

A la ceremonia asistie- 
ron autoridades regiona- 
les, parlamentarios, minis- 
tros y representantes de 
diversos sectores, entre 

ellos el ministro del Inte- 
rior Álvaro Elizalde, la mi- 
nistra secretaria general 
de la Presidencia Macare- 
na Lobos, y el rector de la 
Universidad de Tarapacá 
Emilio Rodríguez, quien 
preside la Comisión. 

El diputado Enrique 
Lee, uno de los impulsores 
originales del plan, recordó 
los orígenes dela iniciativa 
y la persistencia para con- 
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LA COMISIÓN “ARICA 100” TUVO SU PRIMERA SESIÓN EN LA CAPITAL DONDE HUBO UNA GRAN CONVOCATORIA DE AUTORIDADES. 

cretarla. “Es mucho más 
que una lista de obras. Es 
un acuerdo político que 
nace en 2022 en la Cámara 
deDiputadas y Diputados y 
que fue aprobado transver- 
salmente, por parlamen- 
tarios de todos los colores. 
Busca conmemorar con 
grandes proyectos los cien 
años de Árica como parte 

se cumple el centenario 
de la incorporación de 
Arica al territorio chile- 
noenel Tratado de Li- 
ma: 

del territorio nacional”, 
afirmó. 

Desde el Senado, el se- 
nador José Miguel Durana 
valoró la creación de la 
comisión, aunque advirtió 
sobre el riesgo de disper- 
sarse en demasiadas ideas. 
“Es fundamental que esta 
comisión se enfoque en lo 
esencial y evite convertirse 

en un simple listado de ac- 
ciones incumplibles. Debe- 
mos priorizar lo urgente en 
materia de obras y avanzar 
significativamente en la in- 
tegración con Tacna, ya 
que ambas ciudades tienen 
un gran potencial”, señaló. 

Por su parte, el senador 
José Miguel Insulza destacó 
el nivel de información con 

que llegó el Presidente Bo- 
ricala reunión y la oportu- 
nidad que representa este 
proceso. “Creo que fue un 
aliento para todos, para tra- 
bajar con fuerza en estos 
ocho meses que tenemos 
por delante. Esta comisión 
tiene ocho meses para 
elaborar un plan concreto, 
que esté vinculado con 
nuestra vecindad con Perú 
y también con los desafíos 
que enfrentamos hacia el 
resto del país”, indicó. 

“Esperamos que las pro- 
puestas sean un com- 
promiso de Estado, que 
más allá del término de 
este Gobierno, la próxima 
administración también se 
comprometa en su instala- 
ción para así garantizar el 
desarrollo de esta impor- 
tante región”, explicó el 
presidente de “Arica 100”, 

Emilio Rodríguez. 
Entre las propuestas im- 

pulsadas desde el Congreso 
destacan un nuevo hospi- 
tal clínico docente, obras 
deportivas y educativas 
como una piscina 
olímpica, un polideportivo 
y la intervención del Liceo 
Politécnico, con énfasis en 
carreras del futuro, entre 
otros importantes planes 
parala región. 

  

DIPUTADO LEE 

  UN APOYO TRANSVERSAL TUVO EL PLAN HASTA SU PARTIDA. 

Llaman a la unidad para el 
desarrollo de Arica y Parinacota 

En el contexto de la 
conformación de la Comi- 
sión Asesora Presidencial 
“Arica 100”, distintas vo- 
ces regionales han hecho 
un llamado a transformar 
el simbolismo de esta ins- 
tancia en acciones concre- 
tas que beneficien a la co- 
munidad. El diputado Vla- 
do Mirosevic expresó que 
“lo que buscamos los ari- 
queños es un amor corres- 
pondido con Chile”. Seña- 

16 que “la mejor forma de 
conmemorar los 100 años 
de Arica como parte de 
Chile es con obras reales. 
Lo que esperamos es una 
hoja de ruta clara, con me- 
tas que trasciendan al go- 
bierno de turno, para que 
estos compromisos se 
cumplan sío sí. Esa será la 
verdadera celebración pa- 
ralos ariqueños”. 

Por su parte, el diputa- 
do Luis Malla Valenzuela, 

   

también referente local, 
hizo un llamado enfático a 
la unidad y al trabajo con- 
junto: “Tenemos una 
oportunidad única para 
sacar adelante a Arica, con 
obras de infraestructura 
mayor que realmente im- 
pulsen el desarrollo que 
tanto necesitamos. Por eso 
hago un llamado a todas 
las autoridades de la re- 

gión: dejemos nuestras di- 
ferencias de lado. Son legí- 

timas, claro, pero hoy es 
momento de poner por de- 
lante a nuestra gente. De- 
jemos atrás los partidos, 
las ideologías, los persona- 
lismos, y trabajemos uni- 

dos por el bienestar co- 
mún. Rememos, de una 
vez por todas, hacia el mis- 
mo lado. Las mezquinda- 
des políticas no ayudan a 
hacer crecer la región. Es 
hora de actuar con grande- 
za por Arica”.
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